Productos sanitarios canadienses mostrados en Cuba

Después de una exitosa misión médica canadiense a La Habana, las autoridades cubanas invitaron a las compañías canadienses a participar en la mayor muestra médica de la isla. La muestra "Salud para Todos" es una exposición internacional sobre técnicas médicas que se celebrará en el singular Centro Internacional de Conferencias de La Habana, del 22 al 27 de abril.

Celebrada primeramente en 1983, la muestra atrajo a 130 compañías participantes y a más de 50 000 profesionales de la salud.

Además de mostrar a los profesionales cubanos las última técnicas en el campo de la atención médica, la muestra ha sido también diseñada para robustecer las relaciones comerciales entre Cuba y otros países participantes.

Unas 35 compañías de varios países, entre ellas varias canadienses, han indicado ya su intención de participar en la muestra que también incluirá una conferencia científica internacional.

Famosos oradores conducirán discusiones sobre varios tópicos que incluyen radiología, diagnosis y prevención de enfermedades genéticas, oftalmología, microcirugía, vigilancia de la función cardiopulmonar en cirugía cardíaca y aplicaciones terapéuticas e hiperbánicas.

La altamente recompensadora misión canadiense a La Habana hizo otras incur-

siones en el lucrativo mercado cubano de medicina y campos afines.

Después de celebrar conversaciones con las principales organizaciones cubanas del sector, tales como Medicuba, la agencia centralizada nacional para importación y exportación de equipo y suministros médicos, Cimex y Cubalse, las trece compañías canadienses participantes en la misión regresaron con buenas perspectivas.

La empresa estatal Medicuba, con un presupuesto de \$200 millones, importa productos y equipo tales como medicinas, productos químicos, equipo de producción farmacéutica, equipo de laboratorio y equipo médico, instrumentos quirúrgicos y médicos, caucho y plásticos para usos médicos, jeringas y agujas hipodérmicas, películas de Rayos X, material de sutura, vasijas de laboratorio, aparatos ortopédicos, aparatos para sordos, lentes ópticas y piezas de repuesto de laboratorio.

Independiente de Medicuba, la Cimex es una empresa privada panamericana basada en Cuba. Mientras Medicuba compra grandes cantidades de artículos mediante su sistema de licitación, la Cimex puede realizar en cualquier momento compras para hospitales y doctores mediante un procedimiento más expeditivo y rápido.

Las compañías canadienses mostraron también gran interés en Cubalse, la organización encargada de la compra de cosméticos, artículos de aseo y perfumes para almacenes de venta a turistas y diplomáticos. Otras áreas cubiertas por los miembros de la misión incluían la posibilidad de vender equipo automático de lavado de botellas a la principal instalación cubana de investigación que actualmente utiliza un sistema manual.

Modernísimo sistema de microondas

La Northern Telecom Limited, de Mississauga, Ontario anunció recientemente que su filial de los Estados Unidos, la Northern Telecom Inc. había firmado un contrato, por valor de \$11 millones (US) con la QWEST Microwave VII, Inc., de Dallas, Texas, para el suministro del nuevo sistema digital de microondas RD-6A fabricado por Northern Telecom.

El Sr. Mike Frame, vice presidente de transmisiones de la Northern Telecom Inc. dio a conocer que éste es el primer sistema de microondas 64 QAM 136 mb/s en la banda de 6 gigahertz (GHz) que se instala en América del Norte. Para citar sus palabras, "la fiabilidad y capacidad del sistema adquirido por QWEST no tiene paralelo en la industria".

La QWEST Microwave, consorcio de compañías que poseen y operan sistemas de comunicación por microondas, está especializada en comunicaciones a gran distancia en Texas y otras partes de los Estados Unidos.

De acuerdo con los términos del contrato, la Northern Telecom ya ha instalado equipos en cinco puntos, para enlazar las ciudades de Houston y Beaumont, en Texas. En los próximos dos meses se entregará el resto del equipo, que se utilizará en un sistema que se extenderá de Nueva York a Chicago, enlazando los estados de Indiana, Ohio, Pennsylvania, Maryland, Kentucky, Nueva Jersey, y Washington, D.C.

El RD-6A pertenece a la serie RD de sistemas digitales de micro-ondas fabricados por la Northern Telecom, y permite la transmisión de ocho canales de dos vías en la banda de 6 GHz. Cada canal tiene una capacidad de 2016 canales de voz, a razón de 135 megabitios por segundo.

El sistema proporciona una transmisión de excelentes resultados, gracias al uso de 64 QAM (modulación de amplitud en cuadratura). Esta técnica, que permite también ampliaciones futuras, de conformidad con los planes de canalización uniformes adoptados en los Estados Unidos, Canadá y Europa, puede coexistir con emisiones de radio adyacentes de tipo analógico con la misma dirección.

Nueva Supervisora de Emisiones para Latinoamérica

Las emisiones diarias de Radio Canadá Internacional para Latinoamérica en inglés, francés, español y portugués están ahora bajo la supervisión de la brasileña Sandra Costa Basile.

Natural de Río de Janeiro, Sandra llegó a Canadá en 1963 e ingresó en la sección brasileña de Radio Canadá Internacional como ayudante de producción.

En 1973 fue nombrada anunciadoraproductora y, a principio de 1983, fue nombrada corresponsal en Canadá de Radio El Dorado, estación privada de radio de São Paulo que tiene una audiencia de millones.

En su nueva posición, Sandra manifiesta que desea desarrollar una relación más estrecha con la Cámara Brasil-Canadá de Comercio, de forma que Radio Canadá Internacional pueda hacer énfasis, en sus emisiones, en la creciente importancia de los vínculos comerciales e industriales con Brasil.



Sandra Costa Basile